

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 15 de junio de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

@DefensaEc

#Loja

Presidente @LassoGuillermo, acompañado del Ministro de Defensa Nacional, Grad. Luis Lara y autoridades de Estado, participaron en la inauguración del Centro Binacional de Atención Fronteriza; proyecto que beneficiará a la integración y seguridad. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Los Museos de la Defensa contribuyen a la formación académica de las futuras generaciones del @EjercitoECU

#Hoy en la #CasaDeSucre y el #TemploDeLaPatria 🏛️ recordamos la historia libertaria junto a las y los cadetes del segundo curso militar de la @esmilecuador. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 En el #CuentaCuentos 📖 del Museo #TemploDeLaPatria viaja al pasado junto a "Alejo el Oso" 🐻 y revive la historia del triunfante ingreso de Bolívar a Quito después de la Batalla de #Pichincha. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

#Girón, se escribieron páginas importantes de nuestra historia ec!

🏛️📖 Como la firma del Tratado de Girón tras la Batalla de Tarqui en 1829.

🎧 Escucha el #EncuentroCultural en conmemoración a los 199 años de cantonización de #Girón. [Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

▶ Micro informativo | ¡Mejoramos la calidad de vida de nuestros asegurados! El pasado 13 de junio, el Issfa entregó dispositivos médicos de forma totalmente gratuita. Este logro fue posible gracias a la colaboración con la Fundación Vista Para Todos. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Militarización de los puertos del país: ¿Una salida?. TC

Militarizar los puertos del país podría ser una de las medidas de seguridad para evitar la contaminación de cargamentos con cocaína y contrabando. La entrada y salida de los puertos en el país este a cargo de los militares es una estrategia de control, que según la autoridad portuaria de Guayaquil, Pablo Rizzo, podría aplicarse para frenar el narcotráfico a gran escala. Para el excomandante de Marina, Fernando Donoso, el combate a la delincuencia organizada transnacional pasa por algunas fases como: la necesidad de blindar los puntos de frontera terrestre y marítimos. Para el mes de septiembre se tiene previsto la llegada de escáneres para los puertos del país. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 15 de junio de 2023

Bloques de cocaína con símbolo nazi decomisados en Napo. Primicias

Un detenido y una tonelada de cocaína decomisada fueron los resultados del operativo en una de las vías de Pungarayacu, en Napo. La información policial detalla que la cocaína estaba escondida en un compartimiento oculto de un camión repartidor, que había sido modificado para transportar la droga. La incautación de la droga estaba envuelta en 1.000 bloques, algunos identificados con la esvástica, símbolo asociado al nazismo. [Ver más](#)



Atentado con explosivos se registró en el sur de Guayaquil. El Comercio

Un artefacto explosivo detonó cerca de una vivienda en el sector de La Floresta, sur de Guayaquil. La Policía acudió y logró neutralizar un segundo artefacto. El hecho ocurrió la noche del miércoles 14 de junio de 2023 en la cooperativa Nueva Granada. El coronel Marcelo Castillo, jefe del Distrito Sur de Policía, señaló que los responsables llegaron en un vehículo tipo Blazer con vidrios polarizados. "Varios sujetos lanzaron dos cargas explosivas y solo una detonó. Una vez verificado con los equipos técnicos antibombas del Grupo de Intervención y Rescate (GIR) se logra establecer que es una carga explosiva de Emulnor", explicó el jefe policial. [Ver más](#)



Cámaras de vigilancia y botones de pánico son claves para los barrios de Quito que luchan contra la delincuencia. La Hora

Cada vez más habitantes de barrios del norte, centro y sur de Quito deciden unirse para comprar cámaras de seguridad, alarmas comunitarias, botones de pánico y otras herramientas que les permitan contrarrestar las acciones delincuenciales. Dirigentes de algunos sectores aseguran que esta organización les ha ayudado a disminuir los índices de inseguridad. Aunque saben que es responsabilidad del Estado garantizar la seguridad de la población, sostienen que la Policía Nacional no cuenta con el personal suficiente para combatir todos los problemas que hay en el Distrito Metropolitano. [Ver más](#)



Tras ataque en Santo Domingo, Fiscalía pide al Gobierno que asigne policías. Primicias

Un grupo de delincuentes disparó contra las oficinas de la Fiscalía en Santo Domingo de los Tsáchilas el 14 de junio de 2023, informó la Policía Nacional. En respuesta, un policía que estaba en el sitio disparó, con lo que uno de los atacantes murió. Además, un funcionario de la Fiscalía resultó con heridas leves, dijo la Fiscalía. Tras el ataque, la Fiscalía emitió un comunicado en el que pidió al Gobierno que asigne policías para que custodien las instalaciones de la institución a escala nacional. [Ver más](#)



Un hombre que disparó en la Fiscalía de Santo Domingo fue abatido por la Policía. El Comercio

Un hombre fue abatido cuando empezó a disparar en unas instalaciones públicas. Un miembro de la Policía Nacional reaccionó y se enfrentó al ciudadano. El hecho ocurrió la tarde del miércoles 14 de junio de 2023 en la sede de la Fiscalía provincial de Santo Domingo. La información preliminar señala que el individuo ingresó al edificio y efectuó los disparos. Un servidor policial estaba en el lugar y repelió el ataque mediante el uso legítimo de la fuerza. En el enfrentamiento el individuo recibió impactos de bala y murió. Su cuerpo quedó afuera de la Fiscalía. Según medios locales, hubo al menos dos heridos. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 15 de junio de 2023

Sin Asamblea el caso Gabela camina más rápido. La República

Aunque parezca increíble, la disolución de la Asamblea Nacional ha permitido que fluya la información relacionada con el asesinato del excomandante de la Fuerza Aérea, Jorge Gabela, que esta función del Estado tenía en su poder. Según lo revelado por la comisionada Jeannine Cruz, la administración liderada por Virgilio Saquicela había negado el acceso a la documentación relacionada con este caso, que había sido investigado por una comisión multipartidista en 2018. Sin embargo, la actual administración de la Asamblea ha remitido dicha información a la Comisión de Coordinación del caso Gabela, creada por el gobierno por disposición de la Corte Constitucional. [Ver más](#)



Suspendida la audiencia para la acción de protección por las masacres carcelarias. Expreso

Una ilusión que duró poco, este miércoles 14 de junio de 2023, los familiares de las víctimas de las masacres participaron de un plantón en las inmediaciones del Complejo Judicial Norte, ubicado en el Km 8.5 vía a Daule para exigir justicia y reparación de parte del Estado ecuatoriano justo antes de que inicie la audiencia de acción de protección que solicitaron, a diligencia estuvo programada para las 10:00 pero fue suspendida porque no estaban todas las partes: la Presidencia de la República, el Servicio Nacional de Atención a Personas Privadas de libertad (SNAI), el Ministerio del Interior, Ministerio de Gobierno y Ministerio de Derechos Humanos. Los justificativos fueron de que no tuvieron tiempo para presentar su respectiva defensa. [Ver más](#)



Ocho detenidos por tráfico de municiones ingresadas desde Perú. Primicias

Once allanamientos simultáneos se realizaron este 14 de junio en Guayas, Azuay y El Oro, dejando como resultado ocho detenidos por tráfico de municiones de origen peruano. Información policial y de la Fiscalía señala que los detenidos pertenecen a una organización dedicada al tráfico de armas, municiones, combustibles y drogas. La modalidad de los aprehendidos es ingresar la mercancía en vehículos modificados, y en compartimientos ocultos, desde Perú. [Ver más](#)



Reos aseguran que fueron heridos durante requisa en cárcel de Quevedo. El Universo

Cuatro detenidos de la cárcel de Quevedo reciben atención médica luego de haber recibido, al parecer, disparos durante una requisa. El reporte policial señala que Alexi René V. (24), Joel César B. (22), Hugo Fernando Z. (35) y Ángel Jair R. (18) resultaron con laceraciones en las costillas, hombro, mano derecha y oído durante la intervención policial y militar. Fernando Vaca, comandante zonal de la Policía, dijo que, desde las 04:00 hasta las 11:00 del martes, cerca de 1.500 uniformados (entre policías y militares) intervinieron la cárcel de Quevedo. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 15 de junio de 2023

<p>Dos sospechosos fueron linchados en Chillogallo tras intentar robar una tienda. El Comercio</p> <p>Dos sospechosos fueron linchados por los moradores del barrio Chillogallo, en el sur de Quito, tras ser retenidos cuando intentaban robar una tienda el martes, 13 de junio de 2023. Los hombres ingresaron al local comercial en la noche y amedrentaron a los dueños con un arma de fuego y un cuchillo. Los vecinos se percataron de la amenaza y alertaron a los demás ciudadanos, quienes salieron de sus viviendas con palos, piedras y tubos. Ver más</p>	
<p>Caso Gabela: Un mes para determinar quién escondió el tercer informe. Primicias</p> <p>En la sentencia sobre el caso Gabela, la Corte Constitucional (CC) dispuso a la Contraloría General del Estado (CGE) y a la Fiscalía que tomen acciones contra los funcionarios que manejaron los informes de la investigación. En el fallo, la CC determinó inconsistencias entre la información que entregó Roberto Meza, perito argentino que estuvo al frente del caso, y los documentos que se encontraron en los archivos judiciales. Ver más</p>	
<p>Tras sufrir ataque a balazos en Los Ceibos, periodistas piden intervención del alcalde Aquiles Alvarez. El Universo</p> <p>Luego de sufrir un robo en Los Ceibos, durante el que fueron atacados a balazos por antisociales, los periodistas deportivos Stéfano Dueñas, José Miguel Alvear y Francisco Gallo pidieron la intervención de las autoridades y que se apliquen acciones para contrarrestar la inseguridad. A través de Twitter, por ejemplo, Dueñas expuso como “alarmante” la pobre aplicación de la Policía Nacional en el sector. Él vive en Los Ceibos, norte de Guayaquil, y sus compañeros lo dejaban en su casa cuando se produjo el robo. Ver más</p>	
<p>@FFAEcuador</p> <p>Realizando operaciones en contra del tráfico ilegal de combustible, efectivos militares localizaron 160 galones de combustible en las orillas del río #SanMiguel, en #Sucumbíos y decomisaron 80 galones de diésel en el cantón El Panguí de #ZamoraChinchipec. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU</p> <p>#Azuay Mandos militares de la Tercera División de Ejército Tarqui mantuvieron una reunión de trabajo con la señora gobernadora del #Azuay y el señor viceministro de Gobierno, con el objetivo de delinear convenios y actividades de trabajo en temas de seguridad para la provincia. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador</p> <p>👉 REUNIÓN BINACIONAL 👈</p> <p>#Ibarra La #ArmadaEcuatoriana a través del Comando de Operaciones #Norte, participó en la reunión Binacional de Mandos entre #Ecuador ec #Colombia. Ver más</p>	
<p>@inocarec</p> <p>El TNNV-SU Michael Linthon, Director de Oceanografía y Meteorología Marina del #Inocar, participó como expositor en el conversatorio virtual organizado por @TurismoEc, sobre las incidencias del evento #ElNiño en el #Ecuador. @Riesgos_Ec. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE
COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 15 de junio de 2023

<p>@EjercitoECU #SantaRosa Soldados de la Tercera División de Ejército Tarqui acantonados en el #EIoro en coordinación con alumnos de educación básica de la Escuela Hispanoamericano recolectaron y transportaron donaciones para los damnificados de la provincia de #Esmeraldas. Estas acciones inculcan en nuestra niñez la bondad y generosidad hacia nuestros hermanos más necesitados de #Esmeraldas. #EjércitoECU. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #Imbabura En la ciudad de #Ibarra, se desarrolló la XX reunión de Mandos Regionales de Frontera entre #Ecuador y #Colombia, donde se trataron temas de seguridad y apoyo entre ambas naciones que permitan garantizar la seguridad de cada estado y ciudadanía en el límite político internacional. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #EIoro La Dirección General de Intereses Marítimos en apoyo comunitario realizó una jornada médica asistencial en la #IslaLasHuacas atendiendo alrededor de 80 personas en áreas de #pediatría, #medicinageneral y #ginecología y entrega de medicamentos. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Esmeraldas El Comando de Operaciones #Norte y los repartos navales del sector, mantienen patrullajes de control #marítimo, #fluvial y #terrestre en Mataje, Pampanal de Bolívar, Borbón y San Lorenzo, empleando medios y personal #militar en beneficio de la ciudadanía. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Sucumbíos #Orellana En el Puente del río San Miguel, @FFAAECUADOR decomisaron un arma de fuego tipo carabina, prendas militares que pertenecerían a Grupos Irregulares Armados de Colombia, además en el Puerto Francisco de Orellana se decomisó un arma traumática con 17 municiones. Ver más</p>	
<p>@ESPEU #MisadeAccióndeGracias al conmemorar el Centésimo Primer Aniversario de creación de la de la Universidad de las Fuerzas Armadas -ESPE. #EnVivo desde la Gruta de la Virgen. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc #Quito La Fuerza Aérea Ecuatoriana a través de la Dirección de Desarrollo Aeroespacial FAE recibió la visita de la delegación del Comando de Inteligencia Militar de Estados Unidos, con el propósito de tratar temas de cooperación interinstitucional. Ver más</p>	
<p>Fuerza Aérea Ecuatoriana #Latacunga En la Escuela Técnica de la Fuerza Aérea Ecuatoriana se realizó el cambio de los porta banderines de las promociones de aspirantes a soldados técnicos FAE, quienes se han destacado en el ámbito militar. #EstamosContigoEcuador. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 15 de junio de 2023

COYUNTURA

Galápagos en crisis: un tanque de gas puede costar hasta 120 dólares. El Comercio

Gino Sorrentino tiene previsto abrir un nuevo restaurante este 15 de junio de 2023 en Galápagos. Pero la crisis en el abastecimiento de productos de primera necesidad y de tanques de gas se ha convertido en un verdadero dolor de cabeza para este emprendedor. Desde hace tres semanas aproximadamente, los habitantes de las islas Galápagos han denunciado un constante desabastecimiento de productos como cebolla, papa, arroz, e incluso de tanques de gas. Fanny Uribe, alcaldesa de Santa Cruz, ha sido una de las principales críticas a la situación actual que se vive en las islas. [Ver más](#)



Una grabación evidencia una posible injerencia en jueces. Expreso

A más del posible delito de tráfico de influencias por el que la Fiscalía investiga a dos vocales del Consejo de la Judicatura y a un juez de la Corte de Pichincha, un informe pericial evidencia posibles interferencias en las decisiones judiciales y hasta cálculos políticos. Se trata de la transcripción de la grabación de una reunión entre los vocales del Consejo, Maribel Barreno, Juan José Morillo; Gustavo Osejo, presidente de la Corte Provincial de Pichincha, y los jueces Wladimir Jhaya y Maritza Romero. Ese documento fue leído por la fiscal Diana Salazar, la semana pasada, durante la audiencia de formulación de cargos en contra de los tres sospechosos. Alrededor de la grabación de la reunión existen circunstancias que llaman la atención. Una de ellas es la contradicción sobre quién y cuándo se hizo. [Ver más](#)



Solo una candidata presidencial milita en el partido que la auspicia. Primicias

Las elecciones extraordinarias pusieron en aprietos a las organizaciones políticas y demostraron una vez más la decadencia del sistema partidista ecuatoriano. De los ocho candidatos presidenciales inscritos, solo una es militante. Las cifras publicadas por el Consejo Nacional Electoral (CNE) evidencian que los partidos y movimientos nacionales no están en capacidad de armar e inscribir listas de candidatos en corto tiempo. [Ver más](#)



¿Cuánto costaría sacar los equipos petroleros del Yasuní? Primicias

La petrolera estatal ecuatoriana Petroecuador tendría un año para desmontar la infraestructura del bloque 43-ITT en el Yasuní si los ecuatorianos votan a favor del cierre de operaciones en esa área. El 20 de agosto los electores volverán a las urnas en unos comicios extraordinarios que incluyen una consulta sobre si debe cerrar la explotación petrolera en el Parque Nacional Yasuní, en la Amazonía. [Ver más](#)



Ocho son los binomios presidenciales preinscritos para las elecciones anticipadas en Ecuador. El Universo

Si bien los binomios aceptaron su postulación, lo que corresponde es la inscripción de la candidatura; ahora tendrá que pasar por la verificación de requisitos y la revisión de las posibles inhabilidades. El 6 de agosto es la fecha para conocer el listado oficial de candidaturas inscritas, cuando se espera que todos los recursos han sido resueltos. #InformaciónOficialCNE | Conoce los binomios presidenciales que inscribieron sus candidaturas ante el CNE EC. Conforme la normativa, las organizaciones políticas serán notificadas para, de considerarlo necesario, interponer sus. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 15 de junio de 2023

El Niño comienza a impactar en la industria pesquera de Ecuador. Primicias

Al atún tropical se lo conoce como el pez sin patria. Se trata de una especie altamente migratoria que recorre los océanos, asociada a corrientes y temperaturas entre los 24 y 27 grados. Cuando eventos como El Niño cambian las condiciones, los atunes migran. La Cámara Nacional de Pesquería, que el año pasado sumó exportaciones por USD 2.000 millones, registra un 9% de disminución de exportación en lo que va de 2023. Y esa brecha responde a una ralentización de la captura de atún, desde hace mes y medio. [Ver más](#)



@Presidencia_Ec

¡El Centro Binacional de Atención Fronteriza Macará – La Tina está listo y atenderá a ciudadanos de Ecuador y Perú!

El presidente @LassoGuillermo, inauguró este centro que brindará servicios de migración, aduana, control fito y zoonosanitario, control de pesos y dimensiones vehiculares, salud y ambiente. En un espacio moderno, funcional e integrado por los dos países de acuerdo a las normas de funcionamiento de la Comunidad Andina. Se constituye un hito en el proceso de integración binacional y de la región. Su inauguración se hace en el contexto de la celebración de los 25 años de la firma de la Paz con Perú. [Ver más](#)



La Eurocámara regula los sistemas de Inteligencia Artificial. El Comercio

El Parlamento Europeo se opuso este miércoles 14 de junio a la vigilancia biométrica en tiempo real e impuso condiciones para los nuevos sistemas como ChatGPT, al aprobar la ley de Inteligencia Artificial que se está negociando en Bruselas para impulsar su desarrollo, limitando a su vez los posibles riesgos. Con 499 votos a favor, 28 en contra y 93 abstenciones, la Eurocámara fijó así su posición de cara a las negociaciones que empezarán hoy con la Comisión Europea y el Consejo de la UE para pactar el texto definitivo de la ley y que continuarán bajo la presidencia rotatoria que España asumirá el 1 de julio. [Ver más](#)



Otto Sonnenholzner quiere resolver la inseguridad, la reactivación económica desde Carondelet. La Hora

El candidato por la Alianza Actuemos, Otto Sonnenholzner, considera que las elecciones anticipadas irán a una segunda vuelta y espera que su propuesta de gobierno pueda sumar apoyos. Los binomios presidenciales completaron su inscripción ante el Consejo Nacional Electoral (CNE), la Alianza Actuemos, encabezada por el exvicepresidente de la República, Otto Sonnenholzner, se configura como una de las llamadas a competir por la preferencia del electorado. [Ver más](#)



OPINIÓN

5 aspectos de una campaña atípica para llegar a Carondelet. El Comercio

Los ocho binomios que buscan la Presidencia de Ecuador afrontan una campaña política atípica con al menos cinco aspectos que vencer. El tiempo está en contra, la oferta debe ser clara y precisa. Las redes sociales y el territorio se ven limitados. Deben garantizar que sus campañas no están empañadas con financiamiento de grupos delincuenciales. Los aspirantes a la Presidencia tienen menos de 30 días para convencer a 13 millones de electores. Pero esta vez se enfrentan a un electorado cansado del proselitismo tradicional y que recibió a la muerte cruzada como el mejor mecanismo para generar un cambio. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE
COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 15 de junio de 2023

Semblanza del candidato candongo. Roberto Aguilar. Expreso

En la primera vuelta del 2021 se alzó con algo más del 15 por ciento de los votos (casi un millón y medio de ecuatorianos) y logró consolidar un importante bloque de 18 asambleístas para su partido de ese entonces, la Izquierda Democrática. ¿Qué hizo con ese nada desdeñable capital político? Ponerlo en la congeladora. ¿De qué manera respondió a las expectativas depositadas en él por sus votantes? De ninguna, simplemente se desentendió de ellas. Y del país. Publicó un video en el TikTok, que para eso es bueno, diciendo que, una vez concluidas las elecciones y habiendo cosechado tantos votos, se iba a trabajar. En lo suyo, claro. Y desapareció del mapa.

[Ver más](#)



Ecuador, una agenda económica interrumpida. Felipe Larraín. Primicias

Al asumir el Presidente Guillermo Lasso, en 2021, Ecuador tenía diversos desafíos en el ámbito económico, fiscal y social. Además, llegaba al poder en momentos en que el mundo aún enfrentaba los estragos de la pandemia y se empezaban a sentir los efectos inflacionarios derivados de las restricciones a las cadenas de suministros, que se vieron agravados luego por el posterior impacto de la invasión de Rusia a Ucrania.

[Ver más](#)



Gobernar con sensatez. Rodrigo Contero Peñafiel. La Hora

Es un clamor de los ciudadanos que los gobernantes elegidos democráticamente cumplan a cabalidad con el mandato del pueblo y la Constitución de la República, que su función primordial sea atender las necesidades, no de ciertos grupos de políticos sino de la gente. El gobernante o primer magistrado debe ser el líder con la preparación indispensable, sabiduría y ética comprobada, que sabe lo que hay que hacer y escoge a sus colaboradores sin dejarse engañar por apreciaciones alejadas a la verdad y la realidad del país. La ejecución debe estar a cargo de los respectivos ministerios, entidades públicas y funcionarios elegidos por sus conocimientos, méritos, ética y moral; capaces de actuar en todo momento con integridad y honradez. Caso contrario corresponde desecharlos y denunciarlos a la justicia de inmediato. [Ver más](#)



Al Estado no le sobra la plata. Washington Herrera. El Comercio

Cuando más se necesita dinero para financiar la reconstrucción de las vías y viviendas destrozadas, Lasso se desdice cuando propone disminuir el ingreso del impuesto a la renta, que es el tributo más justo, para favorecer a los comerciantes importadores y proseguir con su política de minimizar el papel del Estado. Nadie le pidió que bajen las recaudaciones provenientes de lo que gana la clase media alta, que ha estado contribuyendo al fisco para financiar programas en favor de los ecuatorianos muy pobres, tales como la dotación de agua potable limpia para los pueblos pequeños y barrios suburbanos a fin de prevenir las enfermedades, la reconstrucción de las escuelas y colegios públicos para que haya espacios confortables que mejoren la calidad de la educación pública y la disminución de la desnutrición infantil de los niños muy pobres. [Ver más](#)



Preguntas sobre el sector petrolero para los ocho binomios. José Xavier Orellana Giler. Primicias

En el primer trimestre de 2023, hubo una caída de 7,7% en las exportaciones de Ecuador debida, sobre todo, a la baja de las exportaciones petroleras, según el Banco Central. Esto puede causar problemas en la balanza comercial y en la cuenta de capitales. Por el lado de la producción petrolera, en 2023 estaremos entre 460.000 y 480.000 barriles diarios versus un presupuesto de 515.000 barriles diarios. Lejos estamos de las promesas de principios de 2021 de llegar a una producción petrolera de un millón de barriles diarios. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 15 de junio de 2023

Periodos presidenciales interrumpidos. Ramiro Rivera Molina. El Comercio

Guillermo Lasso acortó su periodo presidencial, utilizando el legítimo dispositivo constitucional de la disolución de la Asamblea Nacional. No es el único caso de un mandatario que no culmina el periodo para el que fue elegido. Lasso anunció su decisión de no postularse para el resto de su respectivo periodo. Las cifras eran lánguidas. Dispuso, además, que su movimiento no presente candidaturas a la legislatura. Señal de una sacudida de angustioso raquitismo, si no efectúan un proceso de regeneración. Desde los años noventa en América Latina se han producido una veintena de mandatos interrumpidos. Sociedades escindidas y convulsas, en las que concurren factores con efectos disolventes para la estabilidad. Su historia política se abrevia en la perturbación y el desengaño. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Guillermo Lasso se reunió con la Presidenta de Perú, Dina Boluarte. Ecuavisa



Caso Gabela: Datos de Asamblea. Ecuavisa



Corte revisará medida cautelar. Ecuavisa



Los policías entrenarán disparos para enfrentar a bandas delictivas. Ecuavisa



La policía continúa fortaleciendo sus filas con la incorporación de nuevos uniformados. Telemazonas



Ataque armado en fiscalía. OromarTV



Policía incauta bloques de cocaína oculto en el interior de un camión. OromarTV

